

町長への手紙・回答内容

(R6. 10受付分)

NO	投稿者 氏名・住所	(要望・意見内容)	回 答
1	60代男性	<p>(農業高校関係)</p> <p>わが町には何がある</p> <p>ダリヤ園や県立置賜農業高校がある。これからの食の大切さを担う農業。町内には色々な農産物を生産している方がいっぱいいると思います。最上・新庄地区には農業に関する学校、専門職大学などがあり、川西町にも置農があり、学校・JA本店などと置農が我が町よりなくなないように小規模でも専門性のある学校・学部も農機具メーカーなどの意見を聴いてみては。駅から学校まで若者高校生の姿は町にとっても活性ではないでしょうか。</p>	<p>置賜農業高等学校においては、その魅力の維持・向上を目的とした多種多様な取り組みが行われており、本町では平成27年に締結した協定に基づき支援させていただいております。本町の基幹産業である「農業」の発展、本町の活性化のためには、同校の存続が必要であり、今後とも各種支援に取り組んでまいります。</p>
		<p>(道路整備・交通安全・役場庁舎関係)</p> <p>新庁舎（役場）西側の町道改修工事の予定はありますか。</p> <p>中学校、フレンドリープラザ、役場があるメイン通りなので、バリアフリーの歩道、身の不自由な方も利用安全な物に、冬場の安全確保に消雪道路や鳥のフンを防ぐため電柱の地中化、路面・歩道拡張や案内看板の設置や花などを植え美化なども。</p> <p>私は目が不自由なので、役場西の横断歩道に押しボタン式の信号機（音声案内付）、職員の方や歩いて来庁する方の安全のためにもフレンドリープラザまでの点字ブロック、役場入り口前にタクシーの乗降りスペース、その表示・看板や待っている間の簡易テントやいすなどの設置</p>	<p>ご意見いただきました町道小松駅東線につきましては、現段階では改修の予定はございませんが、交通量が非常に多く路面の損傷が激しい路線のため、中期的には路面補修は必要と思っております。また、歩道についても、歩行者やシニアカー利用者等に優しい形状となっていないため、ご意見にあるようなバリアフリー、ユニバーサルデザインの概念を取り入れた改良の必要性も感じているところです。</p> <p>今後、小松駅東線の改修を検討する際は、いただいたご意見を参考に歩行者やシニアカー利用者等、通行される</p>

		<p>もお願いします。</p> <p>町政発展よろしくお願いします。住みやすい町に。</p>	<p>皆さんに優しい道路となるよう努めてまいります。</p> <p>新たな信号機の設置につきましては、米沢警察署にはたらきかけを行います。米沢警察署では、交通量や歩行者の数など総合的に検討した上で必要性を判断することになります。</p> <p>役場入り口前にタクシー乗り場などは特に設けておりませんが、正面玄関前で自由に乗り降りして頂きたいと考えております。車をお待ち頂く際には、役場内の住民課や福祉介護課前の待合スペースですと車の到着も確認できますのでご利用頂きたいと思っております。</p>
2	60代女性	<p>(道路の除草関係)</p> <p>私の家には高齢で透析に通院している年寄り2人がいます。週に3回、置賜総合病院に送迎しています。</p> <p>ずっと気になる道路があります。菊田十文字を通り病院に行くのですが、草刈りをしていないのか大変見えづらくヒヤッとすることが多くありました。</p> <p>ささいな事です事故が起きる前に確認していただければ幸いです。</p>	<p>町道の草刈りについては、毎年概ね2回実施しております。見通しが悪い箇所が確認された場合は、随時草刈りを行っておりますが、今年は気候的に草が伸びやすい環境であったため大変ご迷惑をおかけしたところです。今後も、皆さんの安全な通行に向けて維持管理に努めてまいります。危険箇所などありましたら、情報を寄せていただければ大変ありがたく思っております。</p>
3	40代女性	<p>(学校図書関係)</p> <p>町には大変お世話になっており、感謝しております。特にフレンドリープラザ・町立図書館は利用しやすく大好きな場所です。小松小学校の図書館はとても良かったようですが、町に一つの中学校である川西中学校の図書室はちょっと残念な様子ようです。毎日通う中学校の図書室が子ども達の自慢になるような素敵な図書室になって欲しいなと思います。町の方から何か支援していただけたら、未来の子ども達のためにもなるのではないのでしょうか。</p>	<p>中学校では、読書意欲を高めるため川西町立図書館の司書の方からご指導いただき、本の整理や読書指導を行っております。また、教員の働き方改革として配置しているスクールサポートスタッフやボランティアの方の協力を得て本の整理をお願いしております。</p> <p>今年度から川西中学校の長寿化工事が始まり、令和7年度に図書室の工事を予定しています。その中で本の配置も含めて生徒が行きたくなるような魅力的な図書館</p>

			づくりに努めてまいります。
4	80代男性	<p>(企業誘致関係)</p> <p>1. 町長にはトップセールスマンとして企業誘致を。企業誘致できる政策がほしい。</p>	<p>企業誘致は、本町の活性化を図るうえでは大変重要な政策と捉えています。現在「川西町企業誘致戦略」を策定しており、誘致に必要な優遇措置、サポート体制の充実に加え、町内の事業所と共存共栄を図ることも重要と捉えながら、町内全体の活性に繋がるよう進めてまいります。</p> <p>また、自治体のトップとして、優良企業の誘致はもとより、移住、定住の促進、イベントPR、地域特産品の販売促進など多方面にわたり様々な機会に川西町をセールスしてまいります。</p>
		<p>(芸術文化関係)</p> <p>2. 町の芸術文化活動の衰えは悲しい。役場を中心に積極的に介入してほしい。助成も大幅に。</p>	<p>この度は、芸術文化活動に関するご意見をいただき、誠にありがとうございます。</p> <p>現在、芸術文化協会や各種団体が高齢化により運営が困難な状況にあると伺っております。これは、当町だけの問題ではなく、社会全体の課題であると認識しております。</p> <p>町といたしましても、芸術文化の重要性を深く理解しており、可能な限りご協力させていただきたいと考えております。後継者の育成や新規加入者の増加など、確かに難しい課題ではございますが、芸術文化協会と共に解決策や支援策を慎重に検討してまいります。</p> <p>今後とも、ご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。</p>

		<p>(小松駅設備関係)</p> <p>3. 羽前小松駅の西口と東口を跨ぐ階段を両側エレベーターにしてほしい。JRと積極的な話し合いを。</p>	<p>駅東西区域を結び一体的なまちづくりを進めていくことは重要な観点であると認識しており、駅東西地区を結ぶ自由通路の必要性も十分理解しておりますが、用地の確保や経費等の面から慎重に検討すべき事項であり、自由通路の整備以外にも、南北の踏切等の拡幅整備の手法などを含め様々な可能性について調査研究を進めてまいりたいと考えております。</p>
		<p>(人口減少対策)</p> <p>4. 人口減少を食い止める見れる政策を。</p>	<p>町の最上位計画である「第5次川西町総合計画」及び「第2期川西町まち・ひと・しごと創生総合戦略」において、人口減少克服の取組みを進めております。具体的には、上記戦略に「移住・定住・交流促進プロジェクト」を設定し若者世代の定着、移住・定住支援の充実などの事業を進めております。しかしながら、人口減少を食い止められていない現状を認識しており、引き続き事業を推進するとともに現在策定を進めている「第6次川西町総合計画」において更なる人口減少克服・地方創生の取組みの検討を進めてまいります。</p>
5	70代女性	<p>(防災関係)</p> <p>はじめて投稿します。前から思っていたのですが、町の放送とてもいいと思いますが、私のところは、公園からと役場の方からと東陽寺の方から聞こえてきて、何を言っているのか全然わかりません。災害で避難とかだったら大変なことだよねといつも家族と話しています。今まで何もなかったから良いですが、これからのことを思うと不安です。予算もあると思いますが、何とかしてほしいです。</p>	<p>防災行政無線(屋外スピーカー)は災害時における情報伝達手段の基幹として、町内21か所に整備しております。防災行政無線は、屋外向けとはいえ、気象状況や地形などの影響により、音が風で流されたり、屋外スピーカーと住居の位置関係、近年の住居の遮音性が上がっているなどの理由により、聞こえにくい場合があります。</p> <p>緊急時には、サイレンを吹鳴したり、音量レベルを最大にして放送を行いますが、屋内で同じ放送内容が聞ける</p>

			<p>機器（戸別受信機）を無償で貸出したり、町HP、LINE、SNSで情報収集することも推奨しています。</p> <p>町ではできるだけ聞き取りやすい放送に努めますが、災害時、屋外スピーカーが鳴っていることに気づいていただき、ほかの伝達手段から情報を取得するための合図になればと思っております。</p>
6	60代女性	<p>(動物管理・衛生関係)</p> <p>猫駅長がいる、猫にやさしい町の町長さんへ。</p> <p>お年寄りが淋しくて・・・野良猫がかわいそう・・・などいろいろだと思いますが、外猫にエサをやるやさしい人々がたくさんいる町だと思います。でも去勢や避妊手術していないことで増えすぎて事故にあう猫、色々なトラブルが起きます。</p> <p>南陽市など手術費用を負担して保護活動に一生懸命な市があります。川西町も猫駅長だけでなく、多くの動物にやさしい町であってほしいと思います。</p> <p>全国で問題になっている多頭飼育や隣人トラブルなどにならない内に取り組んでほしいと思います。</p> <p>お年寄り宅を回っても猫を飼っている所があります。心配です。早く取り組んでください。よろしくお願いします。</p>	<p>ご意見いただきました野良猫の去勢、避妊手術の支援につきましては、他市町村を参考に支援の方法等も含め検討してまいりたいと考えております。</p> <p>なお、町報等を通じて猫の適正飼育に関する注意喚起を行うとともに、野良猫の糞尿被害や多頭飼育崩壊等の情報が寄せられた場合には、ボランティア団体等と連携しながら個別に対応を行っているところです。</p> <p>今後とも猫の適正飼育に関しまして、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。</p>
7	50代女性	<p>(雇用関係)</p> <p>私の娘は今、新潟の〇〇専門学校に在学しており、来春卒業の予定で就活中です。卒業後、地元に戻ってきたいと考えている様ですが、本人がやりたい、自分の力を生かせる仕事が川西になく、地区外、県外での</p>	<p>現在、本町では全般的に人手不足の状況です。求人側は、町内に限らず広域から人材を集める必要があることから、情報をハローワークや県の就職情報サイトに集約してより多くの人目に触れるよう努力されています。</p>

		<p>就職になるか・・・。</p> <p>川西町でもっと若い人達が働く場所、就職情報を発信していただけたらと思います。子育て、介護もちろん大事ではありますが、地元に戻り、仕事や生活を考えている若い人達の事も考えていただければと思います。よろしく願いいたします。</p>	<p>一方、本町は人口規模や産業構造などから職が限られているのも実情です。地元に戻って専門性を活かすためには、通勤が可能な地区外の職場も視野に入れるほか、一般職でも専門性を活かすことができる職場（たとえば行政職）や起業なども選択肢に加えてみてはいかがでしょうか？</p>
8	10歳未満男性	<p>(ホッケー場整備関係)</p> <p>ぼくは今小学4年生です。中学校で全国一位を取りたいので、人工芝をはりかえてください。</p>	<p>ホッケー場に関するご要望をいただき、心から感謝申し上げます。</p> <p>まず、皆さまの日々の練習や試合でのご活躍は大変素晴らしいことと思っています。</p> <p>ご要望いただきました人工芝の張替えや照明の改善については、安全で快適なプレー環境を整えるために、これらの整備が大切であることを理解しています。人工芝については、環境整備のため毎年メンテナンスを行っています。</p>
	10代男性	<p>改善点</p> <p>人工芝をはりかえてパフォーマンスを向上出来るようにしてほしい。</p>	<p>今後の整備には財政的な課題がありますが、計画的な整備について検討していきます。また、助成金に関しては、他の競技団体にも助成を行っているため、増額は予算的にも難しい状況であることをご理解いただきたいと思います。</p>
	10代男性	<p>ホッケーの町、川西町</p> <p>改善点</p> <ul style="list-style-type: none"> ・人工芝が寝ている（手入れ） ・照明が暗い ・助成金の増額 <p>昨年は全中大会で3位、U-15選出。</p> <p>今年は18年振りの国体出場、マスターズ全国大会3位と頑張った結果を残しているの、町でもっと応援してもらいたい。</p>	<p>皆さまのホッケーに対する情熱や日々の努力、ご活躍を町として誇りに思い、心から応援しています。どうぞ引き続き頑張ってください。</p>

9	50代女性	<p>(交通安全関係)</p> <p>小松幼稚園前の道路は道幅が狭いのに朝や夕方の送迎時にスピードを出して走っている車があるので何とかしてほしい。道路の見通しは悪くないが家から車を出すのには見えづらいので危ない時がある。</p> <p>冬も雪のせいでさらに道幅が狭くなり学生の登校時など本当に危ない。</p> <p>道路を広くして欲しいが、なかなか難しいと思うので看板を立てるとか何か抑制できるようにしてほしいです。</p>	<p>小松幼稚園前の道路については、道幅が狭く、速度規制のかかってない生活道路になります。園児を送迎する車が危ないという状況については、小松幼稚園と交通安全協会と連携しながら、看板の設置等の安全確保について検討してまいります。</p>
10	無記名	<p>(健診関係)</p> <p>健康子育て課はどうなってるんですか？</p> <p>(赤ちゃんの)健康診断では順番抜かされ待たされ、年配の人は態度がでかい。不快な思いをしています。健康診断はとにかく毎回スムーズにいきません。赤ちゃんを裸にして待っているのだから、もう少し要領良くできませんか。</p> <p>また、大きくなってくるとお昼寝の時間なので、時間帯を考えてほしい。子供の名前にふりがなふっているのに間違われるし、順番は抜かされるし、そんな人達に相談なんてしたくないです。</p> <p>もう少しきちんとしてください。研修生みたいな人達は立ってるだけだし。</p>	<p>この度は、ご不快な思いをおかけしまして、申し訳ございませんでした。</p> <p>受診されたお子様と親御さんの状況把握、健診の流れの確認、スタッフの役割の明確化について健康子育て課及びスタッフ全員で検証、検討し、今後、同じことが起こらないよう研修を行いました。</p> <p>今後、みなさんに赤ちゃん健診を快く受けていただけるよう、ご意見を真摯に受け止め、信頼が回復できるよう改善を図って参ります。</p> <p>貴重なご意見を賜り誠にありがとうございました。</p>